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说事
被滥用的是心脏支架
更是行医权

内蒙古赤峰市患者黄金海，因冠
心病体内被一次性植入 9 个心脏支
架，总额 15万元手术费清单中，心脏
支架超过了 10万元。术后症状非但没
有减轻， 反而日趋严重。 9个心脏支
架，是病情需要，还是过度医疗？ 记者
调查发现，直径只有 2到 4毫米，重量
不足万分之一克的心脏支架，价格不
菲却被严重滥用。 而对于心脏支架的
使用，国内也无强制性法规和监管措施
（《新京报》）。 说白了，心脏支架被滥
用， 源于这种医疗设备可以赚钱的原
因，如果也实行零差价销售，我想就会
好不少的。根据中国医疗外科植入专业
委员会统计，2000年我国心脏介入手
术的数量是 2万例， 到 2011年达到了
40.8万例， 增长近 20倍， 并以每年约
30%的速度增长。这种快速的增长里，究
竟是人们的心脏问题多了，还是医院的
问题多了呢？心脏支架被滥用的背后，
实际上是行医权少了法律支架的原
因，这滥用的是行医权。 （雅然）

长得瘦就吸毒，
什么混账理由？

日前，三亚市民林先生向记者反
映，其小舅子黄奕忠在经过三亚月川
村新市场时，因被怀疑为吸毒人员，遭
月川派出所数名警务人员殴打。随后，
黄奕忠被带到派出所验尿，尿检结果
显示“未吸毒”。 警方怀疑黄奕忠的
理由竟然是：“你这么瘦， 不吸毒，你
骗谁？ （《海南特区报》）”我最近本
来是要减肥的，现在不敢去了。 为什么
呢？ 你懂的，怕瘦了以后被警方怀疑为
吸毒人员。 我真是搞不懂，吸毒的人会
变瘦，然而，瘦人却不一定就是吸毒分
子，这是连小学生都懂得的道理，警方
怎么会不明白呢？ 因为人家长得瘦就
怀疑人家吸毒，这是什么混账理由呢？
警方这种歪理邪说根本就是刀尖上打
拳———站不住脚， 要是这种论调都能
成立的话， 那单身女人不是卖淫就是
小三， 那单身男人不是嫖客就是强奸
犯，不然他们如何满足生理需要呢？ 推
理可证， 警方的行为真是让人笑掉大
牙，真是让人齿冷三天。 （毕文章）

打破“铁饭碗”，切勿标签化点赞
事业单位工作人员的“铁饭碗”即将

全面打破。我国《事业单位人事管理条例》
（以下简称条例）已实施。广东省人社厅发
布了关于条例的解读， 指出条例实施后最
大的转变是将事业单位与职工确定为“合
同关系”，下狠招打破终身制，实现人员能
进能出（《广州日报》）。
《条例》还没有正式发威，就被贴上了

打破终身制，破除“铁饭碗”的标签。 应该
说，被点这么多赞，体现出了公众对事业单
位人事改革的期待。 然而，我们犹记得，当
初聘任制公务员启航之际，也曾赞誉一片，

可到头来， 聘任制公务员不仅没扮演好鲶
鱼角色，反而，增加了变向的铁饭碗。 因此，
对《条例》的实施，先别忙着点赞。

其实，事业单位作为法人，与工作人员
通过签订聘用合同，建立“合同关系”，在
2002年已经开始推行， 如今基本上已经在
事业单位全覆盖。 而除涉密岗位，全部面向
社会公开招聘，也已经制度化、公开化、常
态化。此次，《条例》的实施，与其说是人事
管理上的创新， 不如说是一次对以前制度
的提炼、总结。 对《条例》期冀过高，最后很
可能失望越大。

想想看， 实现事业单位人员能进能
出、岗位能上能下、待遇能高能低，不是我
们以前大会小会一直提倡的么？ 如今，效
果几何？聘任制实行已超过 10年，真正解
聘的又有几个呢？ 因此，只是把事业单位
与工作人员之间的关系，确定为“合同关
系”，就希望解决人浮于事，多少有点一厢
情愿。

事实上， 无论是事业单位人事制度改
革，还是公务员聘任制试点，我们的出发点
和立足点，都是好的，在制度设计上，也保
持足够的前瞻性。 但是， 由于人事制度改

革，是改革的深水区、攻坚期，属于动奶酪
的改革，因此遇到的阻力和困难也最大，往
往在最后举步维艰。 其实，2008年在山西、
上海等五省市启动的，事业单位改革试点，
就是前车之鉴。

因此， 我们不能觉得有制度就万事大
吉。完成制度建设，其实只是迈出了改革的
一小步，以后的路不仅遥远，而且漫长、艰
难。 故而，舆论先别急着点赞，把精力与时
间，放在执行中的死角、盲点的监督上，要
比点赞实用的多。

（薛家明）

南京文心院是谁的“私人订制”
近日，家住南京市江宁区方山地质公

园附近的居民向媒体记者报料称，在方山
地质公园西侧的半山腰上有一家私人会
所，占地近百亩。 居民称，这是一处古色
古香的建筑， 可是周围却用铁丝网拉起，
只能通过正门口的电动门才能进入。这家
私人会所白天不开放，晚上才开门，而且
一般市民根本无法进入消费，专门对会员
开放。 记者经过实地调查，情况比居民爆
料的有过而无不及，进入这家会所不仅要
过三道关，即使到了门前，没有熟悉的大
堂经理迎接 ， 也休想进去 （《扬子晚
报》）。

这座坐落在房山地质公园名为“文心
院”的私人会所，不仅“戒备森严”，四周
有高达两米左右的铁丝网， 内部装修堪比
“五星级”，据会所工作人员介绍，这里每

个人最低消费 500元，想吃什么都有，鲍鱼
海参等更是不在话下， 没有提前预定和内
部人员介绍，即使有钱，一般普通市民也很
难进去消费。 今年南京市江宁区城管局曾
出过“关于配合做好‘会所歪风’专项整治
有关工作的通知”一文，要求公园风景区，
历史建筑内的餐饮企业不得设立围墙，围
挡或牌示，禁止游人和市民入内。城管局当
时检查发现过这处建筑， 但对方声称只是
普通餐饮企业。

常言说，有需求必有市场，躲在公园里
这家私人会所， 在全国上下贯彻中央八项
规定，反四风，以及包括南京市在内几乎所

有城市都在大力整治会所歪风的“风声鹤
唳”中，能够“躲过”这场风暴，并且以更
加隐秘的方式存在下来， 必然有它的存在
的“市场价值”。 稍加分析就不难看出，我
们社会的确有不少追求高消费的富贵一
族， 热衷到这种隐秘场所消费以体现自身
的与众不同，但仅从市场和商业角度来看，
正常的餐饮场所无论怎样隐秘都无需这么
戒备森严，更不用说四周拉铁丝网，进门要
过三道岗。这样不仅让大多数消费者反感，
也有悖商业规则。再说，也根本不需要只在
晚上或夜间营业。
尽管媒体记者没有现场发现有开着公

车前来消费， 人们更相信在眼下风声正紧
的时候， 没有哪位官员敢光明正大的跑到
这来吃喝，但是，“有富豪的地方必少不了
官”， 这几乎就是我们现实社会的“潜规
则”，尽管不少富豪热衷高消费，但这种高
消费中却隐藏着更多的“无利不起早”，商
业富豪尽管很有钱，但很少有人“无厘头”
去糟蹋自己的辛苦收入，专程“闯关”到这
种隐秘场所消费， 往往都存在着明确的消
费目的，那就是“傍权”，也因为需要“傍
权”， 为将官员出入会所的风险降低到最
低限度， 也让他们之间的某种交易更具有
“安全感”，会所才会按照“消费者”的要
求，尽可能低调和封闭自己，实际上这正是
“会所歪风” 的共同特征以及需要大力整
治的关键所在。

（朱永华）

落马官员何时成为“笑料”
日前，广东省委常委、广州市委书记万

庆良接受组织调查。 昨天还在“自我批评
‘怕不辣’”，隔天就被拿下，这是“万”万
没想到的。 万庆良曾说自己“还住政府宿
舍，珠江帝景 130多平米，每月缴租 600，政
府补贴一些。 ”珠江帝景是广州有名的临
江豪宅小区，130平方米的房子市场租赁价
格最少在每月 4000元以上。 万庆良“600
元租住珠江帝景 130平方米房子” 的言论
成为一时笑谈。 不少民众批评他的言论类
似“何不食肉糜”（《重庆晚报》）。

万庆良落马， 媒体扒出很多与其有关
的“笑料”，非常的欢乐。 除了 600元的段
子，当然还少不了由其领衔的龙舟“一哥
队”过往 3 年连夺三冠，今年则不敌国际
友人队“首次屈居第二”的故事。 假以时
日，说不定有更多的猛料会被曝出，给民众

增加更多茶余饭后的谈资。
人非圣贤， 谁能没有一点阴差阳错甚

至是糗事呢。 某些落马官员之所以会成为
“笑料”， 当然跟他们的特殊身份有关系，
毕竟是领导，出镜率高，一举一动都备受关
注。 但同时，还有一个重要的原因，就是他
们犯的错误太低级，有的有悖常识，有的脱
离实际， 有的则明显是作秀甚至是忽悠。
600元租豪宅，这话普通老百姓肯定说不出
来，这待遇普通老百姓更是享受不到。从某
种程度上而言，老百姓虽然是把“万 600”
当笑话说的，其实笑中有泪。由此折射出的
民生维艰等问题触目惊心。

落马官员“笑料”多，早已不是什么
新鲜事。 而一些“笑料”的曝光方式和路
径， 也颇多耐人寻味之处。 一般情况下，
只要官员还在台上，其“笑料”就只能在
坊间悄然流传， 很少有正规媒体敢于介
入，更别提正面提出批评了。 顶多被“好
事者”发到网上，或许还可能面临被删帖
乃至被“跨省追捕”的风险。 而一旦官员
落马， 一些媒体便蜂拥而上， 争着挖猛
料、比着进行批评，成为“打落水狗”的
主力军。 这时候，官员的负面信息便会迎
来一个“井喷”。

不少落马官员其实在落马之前就已成

为“笑料”，有的甚至 N 年前其“先进事
迹”便已被坊间编成了搞笑段子。 媒体介
入为何常常滞后， 恐怕还是由当前的媒体
生态决定的———本地的不敢监督， 异地的
无法监督。 于是造成一种奇观：当着某些官
员的面， 到处都是灿烂的笑脸和雷鸣般的
掌声；可背后，却有无数人都在指指戳戳，
将其当成笑话来说。

如果当某些官员刚刚闹出笑话， 就有
媒体站出来提出严厉批评， 官员是不是就
会怵然而惊，检点自己的言行、改变自己的
作风，工作上更务实、生活上更慎独？ 果如
是， 则虽然官员当时很丢脸、 面子上挂不
住，却可能避免今后成为更大的“笑料”，
有的说不定还能避免落马的悲摧结局。 媒
体监督的必要性和重要作用正体现于此。

（乔志峰）

不得使用蜡烛：看似霸道实则柔情
香格里拉独克宗古城大火为大理古城敲响了警钟，为

了确保古城不出问题，大理市出台规定，要求经营户不得使
用蜂窝煤， 必须在房屋屋顶安装避雷针， 不得使用液体酒
精、木炭等作为火锅、干锅加热材料，停电时不得使用蜡烛。
当地官方回应说不是硬性标准（《京华时报》）。

不得使用蜡烛， 如果把这个规定放在市民身上显
然是不合适的。但是，看问题，要结合环境来看。在一个
以木质建筑为主的古城， 这样的规定看似霸王实则柔
情。 有人认为，政府防火也不能影响商户利益。 政府如
果能从改善火灾隐患的角度， 对这里的景点和建筑进
行改造， 达到防火标准不是更好吗？ 这固然是一个办
法，但是我们也要从实际出发，正确看待改造的困难。

在大理，很多旅游景点，很多建筑，都是古代形成
的， 很多都是易燃的木质结构。 如果进行现代化的改
造，无疑会破坏这些文化遗存的原貌。 丢失了传统的厚
重，丢失了历史的沧桑，古城的韵味也就不复存在了。
如果把木结构换成了钢结构，把竹板房换成了水泥房，
安全倒是安全了，可是景点的特色也就消失殆尽。 在这
种情况下，为了保护古城的完整性，改造，尤其是大动
静的改造，或许就会成为千古罪人。

当地从防火的角度，设定了几个规矩，让商户来遵
守。 可以说这些规矩并不完全是因为政府的懒政，也是
从现实需要角度考虑的。 虽然，这会给商户带来一定不
便，这种不便并不是不能克服的。 笔者注意到，尤其是
对停电的时候不准使用蜡烛的规定， 网友和商户反对
最为强烈。 这已经不是那个贫穷落后的年代了，蜡烛不
是照明的必需品。 完全有可以替代的产品，而且这些东
西的价格总体不会比蜡烛贵，也不会比蜡烛不方便。

我们似乎已经习惯了为了反对而反对。 凡是看到
政府的文件里出现“不得”、“不准”、“不许”这样的
字眼就要谩骂，就要反对。 的确，有的时候政府文件中
的这些字眼是伤害了公众利益， 但是你不得不承认的
是，有的“不得”、“不准”、“不许”是为了维护大多数
人的利益。 正如这个停电不得用蜡烛的规定一样，谁能
说受益最大的不是商户自己？

政府的规定是善意的，但是也不能有了规定，就高
枕无忧。 如何少停电，甚至是不停电，如何在停电的时
候为商户搞好服务， 比如启动自备发电设备也是应该
考虑的， 毕竟这是一个景区， 我们还要考虑游客的感
受。 （郭元鹏）

“2.4分钟看 1个病人”问题不全在医生
日前，为期两天半的国家级继续教育项目———2014年

第一届广东医患沟通技能与医生自我成长培训在穗完成。
各大医院医生平均 2.4分钟看一名病人，被集体“控诉”太
匆忙，医患沟通不良，被证实是导致医疗纠纷首要原因，限
号看病于是被寄望能解决这一大问题(《广州日报》)。

虽然说问诊时间的长短不是衡量诊疗好坏的主要标
准，毕竟每个疾病情况都不一样，有的疾病一眼就能看出
来，有的疑难杂症需要耗费大量时间才能诊断出来。 但平
均下来，2.4分钟看 1个病人，不管诊疗效果如何，显然都
难以让患者及其家属放心、安心。

医生给病人看病时间过短，平均 2.4分钟看 1名病
人，导致医患之间沟通不够，饱受患者诟病，无疑是造
成医患关系得不到改善， 加剧医患矛盾的重要原因之
一。 尤其是挂号排队等候时间超过 2小时， 更突显了
2.4分钟看病时间的短暂。
平均 2.4分钟看 1名病人， 公众并不能全怪医生，

不是医生责任心不够造成看病时间短。 从医生角度说，
绝大多数医生其实很希望耐着性子慢慢给病人问诊，

既提高诊疗效果，又加强与患者及其家属的交流，与患
者保持良好的沟通，改善医患之间的关系，也让医生自
己不必太劳累、太辛苦。

我国医疗资源分配不均衡， 优质医疗资源集中在少
数大医院，导致大医院、专家门诊成为公众心中最值得信
任的医院和医生。 不管是大病、小病，还是普通疾病、疑难
杂症，广大患者及其家属更愿意前去大医院诊疗和医治，
造成大医院人满为患。 面对每天人满为患的现状，要让大
多数病人能够及时得到诊治，缓解“看病难”，医生只得
压缩给单个病人的看病时间。 相反，在硬软件设施较为薄
弱的基层医院、社区医院，患者由于对他们不信任，不愿
意去基层医院、社区医院看病，出现无人问津局面。

可见，要改善医患关系，缓和医患矛盾，必须破解“平均
2.4分钟看 1个病人”的现象。 从治标之策角度说，实行看病
限号制度，给医生看病人数规定上限，保障每名患者的问诊
时间，但可能加剧“看病难”问题。 从治本之策角度说，一方
面，优化医疗资源分配，另一方面，推动医生自由执业改革，
加强民营医院建设，扩充医疗资源大盘子。 (张立美)
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“这相当于空手套白狼，
零成本掠夺性收购鸿源方研
发生活配套项目地。 ”桂松此
前获悉，“于姐” 帮助福建籍
商人以成本价受让该宗地块，
在未改变土地性质的情况下，
开发房地产项目，获利数十亿
元。

苏荣落马牵出其夫人：

“于姐”本事究竟多大

周杰伦在宣布婚讯的同
时，表示自己的新专辑将于 9
月正式推出，主打歌《算什么
男人》 歌词是说为什么不把
前女友追回来的故事， 让人
立刻联想到他的两位前女友
蔡依林和侯佩岑。

宣布要结婚，新歌却想追回前女友

周董，你是闹哪样？

>>22版·八卦

>>24版·大视野

李力群在丈夫高岗自杀以后
>>13版·文史参考

民进党再提
冻结“台独”议案

>>7版·港台透视

中华医学会
8.2亿赞助费哪里来

>>9版·财智

中国谍海战线上的第一外援
>>14版·史海钩沉

李冰冰性感亮相
《变 4》首映礼

美国当地时间 6 月 26
日， 好莱坞大片 《变形金刚
4》在纽约举行首映礼 ，导演
迈克尔·贝携剧组成员悉数
出席， 片中饰演女二号的李
冰冰成为在场唯一的中国演
员。当天，李冰冰以性感抹胸
裙亮相（如图），十分吸睛。该
片于 27日零时在国内公映。


